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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N.23 DEL 

29/07/2024. 

Sindaco: “Punto 2 all’ordine del giorno < Documento Unico di 

Programmazione (DUP) - periodo 2025-2026>, la parola al Vice 

Sindaco Federico Longhi”.  

Longhi: “Buonasera a tutti, grazie Sindaco. Poniamo 

all’attenzione del Consiglio comunale il Documento di 

programmazione 25 e 26, come avete visto nella documentazione che 

vi è pervenuta dalla segreteria, sia il parere del Revisore dei 

Conti sia la bozza di delibera. Darei un’occhiata a quello che è 

il documento come dire di programmazione, sappiamo che la parte 

strategica è una parte, diciamo, sovrapponibile, a quelli che sono 

le linee di mandato, quindi non perderei tempo a rimarcare quelle 

che sono le linee che abbiamo già presentato all’inizio della 

nostra della nostra legislatura, vorrei più che altro porre 

l’attenzione su alcune questioni e su alcuni dati che  sono 

riportati all’interno del DUP. Il primo è una un dato che più 

volte riportiamo e ricordiamo, ma credo che valga la pena essere 

sottolineato, che è il tasso di indebitamento, l’indice di 

indebitamento, che è ampiamente al di sotto del 10%, quindi è un 

indice di indebitamento, nonostante sia stato attivato un nuovo 

prestito di 450.000 euro nel 2024, che ci permette comunque, dà 

ampia possibilità al Comune di poter di nuovo comunque investire, 

ovviamente compatibilmente con quelle che sono le risorse, anche 

le spese correnti. Poi pensavo di discutere un attimo con voi 

quelle che sono le varie missioni, indicando i sinteticamente 
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quelli che saranno gli obiettivi operativi, quindi quelli odierni, 

e che verranno declinati nel prossimo biennio per raggiungere gli 

obiettivi strategici, fermo restando la disponibilità da parte 

dei colleghi, Assessori e Consiglieri comunali, poi dopo di 

approfondire eventuali tematiche di loro competenza. Riguardo 

alla missione 1, quella dei servizi istituzionali quindi 

manterremo anzi potenzieremo ancora di più l’importanza del 

discorso, del rapporto con i cittadini, quindi l’utilizzo 

efficiente dei canali di comunicazione già attivati e la loro 

implementazione, monitoraggio. Recentemente abbiamo ha rilasciato 

l’App Municipium, che è diventato il canale diretto per le 

segnalazioni per il nostro Comune e ancor di più ci teniamo a 

mantenere la parola al pubblico del concetto dell’ascolto. Non 

solo attraverso gli applicativi, non va più come ascolto fisico 

da parte di tutto il tessuto territoriale, sia produttivo sia 

associativo e anche delle singole persone. Per quanto riguarda il 

programma della gestione dei beni demaniali è in corso e verrà 

programmato nel 2025 e studi di efficientamento energetico per 

plessi scolastici e centri sportivi. Massima attenzione 

ovviamente sempre al riguardo alla ricerca di bandi e 

finanziamenti che negli ultimi anni ci hanno permesso di portare 

a casa tantissime risorse che come vedete anche adesso ci sono 

dei cantieri attivati che stiamo seguendo con l’Assessore, con 

l’ufficio tecnico per cercare appunto di concretizzare quelle che 

sono le azioni per le quali abbiamo appunto ha ricevuto della 

finanza agevolata, quindi massima attenzione in questo senso. Per 

quanto riguarda la Polizia Locale azioni di rigoroso controllo 
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del territorio, grande attenzione su tutte quelle che sono le 

tematiche dell’abbandono dei rifiuti e il mantenimento di progetti 

che negli ultimi anni sono stati portati avanti ma che ancora 

vengono promossi come la cultura della legalità, le scuole sicure 

e la collaborazione sulla quale puntiamo molto con gli altri 

organi di polizia giudiziaria, in primis con i carabinieri e anche 

con l’installazione di telecamere sulle quali anche in questo 

caso, grazie ai finanziamenti siamo riusciti a potenziare e a 

coprire capillarmente tutto il nostro territorio. Per quanto 

riguarda la missione quella dell’istruzione sul progetto della 

scuola delle istituzioni, un altro progetto che va avanti, che 

coinvolge la popolazione scolastica del territorio e che viene 

proposto annualmente. Continuiamo a perseguire quello che è 

comunque la possibilità e l’opportunità delle università 

telematiche, con Pegaso e Mercatorum, dove appunto il Comune ha 

uno sportello sui quali si può facilitare anche l’utilizzo di 

queste due piattaforme per poter conseguire dei titoli di studio. 

Poi per quanto riguarda la parte culturale, abbiamo il 

potenziamento delle attività culturali e aggregative della 

biblioteca che stiamo portando avanti, recentemente abbiamo anche 

appena acquisito una un nuovo bando da Regione Lombardia che ci 

porterà quindi a potenziare, proprio in questa attività 

aggregativa, in più l’obiettivo dell’aumento degli orari e dei 

giorni di apertura che era stato anche richiesto, insomma è stato 

già concretizzato da giugno 2024, dove abbiamo un’apertura per 

un’altra finestra oraria aggiuntiva di tre ore. Poi sempre per 

quanto riguarda la cultura, la valorizzazione dei luoghi e delle 
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persone e delle storie diciamo legati al agli eventi accaduti 

nella seconda guerra mondiale. Abbiamo tutto il sostegno delle 

associazioni, che si occupano del teatro dialettale e che appunto 

insieme al maestro Daniele Anselmi riempiono e completano quella 

che è tutta la stagione artistica. Poi tutto l’ambito dei 

Madonnari dove dopo il difficoltoso progetto di lavoro di come 

dire di sistemazione del dell’impiantistica del Museo dei 

Madonnari, speriamo di essere indirizzati finalmente verso 

l’accreditamento del Museo di Madonnari a livello regionale. 

Sempre su Madonnari massima attenzione e costante 

sull’accoglienza, con quei piccoli passi che anno dopo anno, 

nell’occasione dell’antichissima Fiera delle Grazie, stiamo 

cercando di portare avanti. In più, infine per quanto riguarda la 

cultura, la valorizzazione di quelle cerimonie così importanti 

per il nostro territorio, come la battaglia di Curtatone e 

Montanara, i martiri dell’Aldriga, che anno dopo anno, sono 

diventati dei momenti importanti in cui si ricevono anche delle 

personalità di spessore che portano sicuramente a un promozione 

del nostro territorio. Per quanto riguarda il programma dello 

sport, manterremo anche nel prossimo biennio il sostegno alle 

associazioni e società sportive che operano nel territorio, 

manterremo quelle che sono le borse di studio. Poi valuteremo 

ovviamente quelle che sono le manifestazioni, che negli ultimi 

due anni sono state molto importanti anche in questo caso proprio 

per la promozione del territorio, sia Gran premio della Battaglia, 

con una gara ciclistica, e la Maratona della Battaglia. Per quanto 

riguarda i giovani, le politiche giovanili, continueremo a 
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promuovere soprattutto il protagonismo dei ragazzi e delle ragazze 

del territorio, cercando di coinvolgerli nella progettazione di 

eventi e di iniziative a loro dedicati senza appunto calate 

dall’alto, e con il progetto Curtatone Estate Insieme che è quel 

progetto che è relativo un po’ all’estate in Corte Spagnola dove 

vengono organizzate delle iniziative per ragazzi e per famiglie. 

Sullo sviluppo del turismo, promozione e valorizzazione del 

territorio e delle sue eccellenze peculiarità. Il mantenimento 

nell’ottica della promozione territoriale è un lavoro che sta 

portando avanti l’Assessore ai trasporti, appunto il collegamento 

tra Grazie alla città di Mantova, anche su questo, nel prossimo 

biennio, nel prossimo nei prossimi mesi, stiamo cercando di 

trovare la strada per concretizzare quello che, come dire, la 

cittadinanza ha avanzato come richiesta, ma soprattutto anche da 

parte dei media turistica di Grazie, che richiede, proprio per il 

collegamento tra la città capoluogo. In più ovviamente il 

mantenimento dell’attenzione su Borghi più belli d’Italia, anche 

alla luce della recente partecipazione con i risultati che tutti 

noi conosciamo, sulla trasmissione del Borgo dei Borghi. Per 

quanto riguarda l’urbanistica continuerà il controllo continuo e 

costante del territorio e soprattutto credo che la parte più 

importante insomma dell’attività che verrà portata avanti sarà 

quella della istituzione del Piano di Governo del territorio, sul 

quale l’Assessore sta lavorando con l’Ufficio per cercare di 

concretizzarlo in modo tale da renderlo operativo. Per quanto 

riguarda l’ambiente: continueremo per quanto riguarda la 

salvaguardia del patrimonio arboreo, la programmazione di azioni 
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di contrasto purtroppo sulla questione del degli insetti, che sta 

diventando una problematica sempre più importante, e noi per le 

problematiche di natura sanitaria indirette che stiamo portando 

avanti, ma anche su questo stiamo cercando di razionalizzare il 

più possibile le risorse per cercare di migliorare quella che è 

la qualità di vita, ovviamente dei cittadini Curtatone. Sui 

rifiuti, vigilanza sul sistema della raccolta dei rifiuti e azioni 

di sensibilizzazione in ambito scolastico, particolarmente nei 

plessi che hanno ovviamente il servizio mensa. Sul trasporto direi 

che la priorità che tuttora in corso, che si sta sviluppando, è 

quella di mettere l’attenzione massima sul raddoppio della linea 

ferroviaria Mantova-Cremona-Milano, come opportunità anche per le 

opere compensative e vedremo ovviamente si sta studiando esista 

e sia ben presenza di questo importante obiettivo strategico, 

ovvero oserei dire anche ovviamente sopra territoriale, dal punto 

di vista appunto dell’impatto. Sulla viabilità e sulle 

infrastrutture stradali, sempre massima attenzione in ricerca di 

finanziamenti per quanto riguarda i collegamenti ciclabili. 

L’attenzione ancora una volta, grazie al consigliere delegato alla 

Protezione civile, a tutte le attività che vengono portate, 

ovviamente, vengono organizzate appunto dalla Protezione civile 

stessa. Per quanto riguarda gli interventi per l’infanzia e del 

sostegno alle famiglie in condizioni di vulnerabilità economica, 

facilitando l’accesso ai servizi per la prima infanzia. Per quanto 

riguarda il sociale, la creazione di offerte per il servizio del 

centro diurno che è già stato realizzato e adesso, comunque si 

continua a lavorare sul monitoraggio costante, diciamo delle 
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fragilità presenti sul territorio organizzando interventi di 

varia natura appunto per supportare il necessario supporto. 

L’Amministrazione, sta sempre in ragione della contingenza anche 

economica, vuole tutelare le fasce più deboli e quindi su questo 

siamo ovviamente al lavoro con Assessore e l’ufficio preposto. 

Attenzione massima alla disabilità, favorendo il progetto del Dopo 

di Noi, gli interventi a supporto delle famiglie, sia per quanto 

riguarda i servizi a domanda individuale, scolastici ed extra 

scolastici, anche su questo aspetto sono progetti che son già 

portati negli ultimi anni, ma che comunque la cittadinanza e 

soprattutto le famiglie stanno chiedendo a gran voce e così anche 

come la collaborazione continuativa con le associazioni di 

volontariato AVC per il funzionamento degli ambulatori medici 

gratuiti che sono partiti e che ovviamente stiamo cercando di 

sostenere al massimo. Ultima, ma non ultima ovviamente come 

importanza è la parte relativa alle industrie, quindi alle 

aziende, l’artigianato, il mantenimento di un processo di 

relazione con le imprese del territorio al fine appunto di 

prendere consapevolezza delle necessità. Sappiamo quanto il 

tessuto produttivo sia attivo nel nostro territorio, anche molto 

vicino lo stiamo vivendo in questo in questo periodo con questa 

organizzazione dell’Antichissima che Grazie dove abbiamo avuto 

veramente un grande riscontro da parte delle aziende del 

territorio e comunque sottolinea l’importanza dell’essere a 

fianco delle aziende. In questo senso continueremo anche 

organizzare la tradizionale Festa degli imprenditori, di 

organizzare anche quelli che sono le iniziative formative di 
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Impresa comune, dove appunto cerchiamo di facilitare i 

professionisti del tessuto produttivo per le varie magari novità 

normative che dovessero appunto sorgere. Sull’Antichissima Fiera 

delle Grazie dico poco nel senso, che su quella di quest’anno 

avete sentito, si è parlato tanto, dopo avremo modo soprattutto 

al rendiconto di parlarne e di valutarne un po’ tutto quello che 

è stato l’andamento, ma lasciamo quest’anno, dobbiamo avvicinarci 

alla Fiera di quest’anno, 50° incontro dei Madonnari l’anno 

prossimo avremo un’altra edizione altrettanto importante, dove 

appunto festeggeremo i 600 anni di questa Fiera della mantovanità 

oramai plurisecolare. Infine la cultura digitale, quindi cercare 

di organizzare iniziative finalizzate a una capillare diffusione, 

appunto, della cultura digitale. Questi quindi sono gli obiettivi 

operativi coi quali cerchiamo di raggiungere degli obiettivi 

strategici all’interno della delibera, del materiale, avete visto 

anche lo stato di avanzamento degli obiettivi di quest’anno, sono 

obiettivi alcuni dei quali già anche raggiunti, sul quale insomma 

i funzionari e tutti gli uffici sono direi assolutamente in linea 

della realizzazione degli stessi, fermo restando che ovviamente 

ci sono tutte quelle incognite per le quali tante volte c’è da un 

po’ da ritarare quello che è l’azione amministrativa, però, 

insomma, ma anche lo stato di avanzamento, credo che dia 

soddisfazione sul fatto che c’è una idea di azione e questa idea 

attualmente viene perseguito e viene portato avanti. Grazie”. 

Sindaco: “ Grazie Vice Sindaco, Consigliere Massimo D’Aglio, 

prego”. 
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Dall’Aglio: “ Grazie signor Sindaco, allora io ho letto con molto 

interesse sia il DUP che lo stato di ricognizione dei programmi 

e devo dire che alcune osservazioni ostruttive credo sia opportuno 

farle. Per quanto riguarda il DUP alcuni punti: io mi sono letto 

anche quello dell’anno prima, fatto un po’ di un po’ di confronti, 

complice il caldo e il pomeriggio che ha aiutato alla lettura a 

trovare il tempo per la lettura di tutti questi documenti, allora 

mi sembra che non ci siano sostanziali novità rispetto all’anno 

precedente. Io, in verità, mi aspettavo di avere qualche 

indicazione un po’ strategica sulla politica finanziaria che si 

intende adottare da qua in avanti, soprattutto alla luce e, ed è 

evidente sulla stampa, sui media dei tagli che lo Stato, il 

Governo in questo caso sta facendo a tutti gli Enti Locali. Quindi 

diciamo mi aspettavo qualcosa sulla spending review, ad esempio, 

come intende sostenere queste minori entrate il Comune? 

Risparmiando, cercando di fare qualcosa di diverso, insomma un 

orientamento strategico che potesse comportarsi da questo punto 

di vista. Non ho potuto fare a meno di registrare che l’andamento 

demografico è tornato ai livelli del 2011 in controtendenza 

rispetto a tutti i Comuni della cintura del capoluogo. Questo è 

un aspetto secondo me merita la massima attenzione perché 

significa che il Comune di Curtatone e il dato è chiaro, è meno 

attrattivo degli altri Comuni della cintura del capoluogo e questo 

purtroppo, ahimè, si traduce poi in minori entrate derivanti dalle 

tasse, perché meno cittadini ci sono, meno contribuenti ci sono, 

più il bilancio del Comune tendenzialmente va in sofferenza, 

quindi riprendo una cosa che ho detto quando abbiamo fatto il 
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Consiglio per l’approvazione del Bilancio di previsione, anziché 

aumentare le tasse, sarebbe stato necessario operare in 

controtendenza, quindi riducendo le imposte, investendo e 

cercando di agevolare nuovi insediamenti, quindi investendo in 

nidi gratuiti comunali, riducendo il costo dei servizi che ruotano 

attorno alle scuole, cioè cercando di far sì che il Comune sia 

competitivo rispetto agli altri Comuni più o meno della dimensione 

di Curtatone che ci sono attorno a Mantova. Quindi diciamo che mi 

aspettavo qualcosa come riflessione attorno a questo problema, 

che personalmente mi preoccupa. Vado velocemente, la ricerca di 

bandi e finanziamenti:  si scrive i buoni risultati conseguiti 

inducono a continuare a migliorare, ecco, l’elenco magari anche 

per i cittadini che vogliono a leggere il documento di ciò che è 

stato portato a casa, sarebbe stato secondo me necessario; 

completare l’installazione di telecamere sul territorio: ecco su 

questo argomento faremo un approfondimento ovviamente con gli 

strumenti che il Regolamento del Consiglio ci consente, perché la 

sicurezza è un aspetto molto importante; nuovo PGT: avere 

un’indicazione sullo stato attuale di avanzamento dei lavori prima 

di agosto del 2026, che è la data entro la quale deve essere 

concluso; censimento del patrimonio edilizio abitativo, economico 

agricolo dismesso: è importante, è importante anche cercare di 

condividere sia con le imprese ma anche con tutto ciò che ruota 

attorno al mondo dell’edilizia e la possibilità di riqualificare 

e quindi di evitare di consumare nuovo suolo, nuovo terreno, di 

riqualificare l’esistente e socializzare a gli enti proposti e le 

associazioni preposte la disponibilità di accoglienza del Comune 
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di Curtatone; incrementare laddove possibile, numero di alberi: 

ecco il laddove è possibile mi lascia un po’ così. Sarebbe bello 

avere una chiara esatta collocazione di dove si possono mettere 

questi nuovi alberi, anche perché magari dei privati, sensibili 

all’argomento, potrebbero essere interessati a fare delle 

donazioni per ripiantumare alcune zone che meritano interesse. 

Frazioni: a parte il recupero a Grazie della trattoria Nina, fra 

l’altro leggevamo oggi sui social che sono stati fatti dei 

ritrovamenti storici importanti e quindi da lì la preoccupazione 

che i lavori correttamente, non vengano finiti o non trovino uno 

stop o quant’altro. Ci sono aggiornamenti attorno al Piano Edera? 

C’è scritto Levata, Edera coinvolgere la cittadinanza per definire 

l’intervento, organizzare incontri con i cittadini per acquisire 

i desiderata da tenere in considerazione per il completamento 

dell’intervento, numero incontri, ecco, avere un ritorno attorno 

agli incontri fatti. Poi, vista l’importanza di interventi di 

segnaletica stradale, manutenzione, impianti semaforici: perché 

non assegnare le risorse? Qui c’è scritto che le risorse non sono 

assegnate sulla segnaletica. Allora io leggevo in altri Comuni 

che è stato riscontrato un altissimo numero di segnali, più di 

altri Comuni, fuori norma. Allora chiedo: la situazione della 

segnaletica attuale del Comune, quindi dei cartelli immagino che 

siano competenti in materia, però leggo nel documento chiedo è a 

norma? E’ perché costano, quindi cercare di capire anche perché 

non so cosa comporti in caso di un incidente o di un qualche cosa 

di brutto la mancanza di segnaletica norma come responsabilità 

per l’Amministrazione o come non lo so, risarcimento. Credo che 
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il piano dei lavori pubblici 2024-2026 è lo stesso e quindi 

immagino che non si sia fatto altro. Vado veloce, scusate, ma io 

cerco di dare importanza al vostro lavoro, quindi io mi sono letto 

tutto, mi son fatto tutti gli appunti, è ovvio che non potrete 

rispondere a tutto quello che magari vi sto dicendo però vi 

presenteremo sempre tramite gli strumenti che il Regolamento del 

Consiglio comunale ci permette domande scritte, con richiesta di 

risposta scritta. Quindi sono stati rilasciati i ventun permessi 

di costruire: ecco sarebbe interessante conoscere il trend degli 

ultimi anni, sempre per il discorso degli insediamenti e le 

domande dell’insediamento all’interno del Comune. Qui c’è 

scritto: regolamento del centro culturale Siliprandi Foro Boario, 

la fase di studio del Regolamento è determinata, c’è scritto anche 

che verrà portato in Consiglio entro il 31/07, però non ci sono 

più i tempi. Recupero crediti ai servizi scolastici: visto che 

l’importo è rilevante, non stiamo parlando di  pochi soldi, allora 

c’è scritto che al 13/06 si è riusciti a recuperare alcuni 

importi, magari avere anche in percentuale senza voler entrare 

nel merito di cose delicate, però capire quanto sia recuperate 

quanto c’è da recuperare. Recupero evasione tributaria IMU: visto 

che mancano i soldi, o visto che avete orientato a una maggiore 

attenzione al recupero delle somme, sono state controllate 150 

posizioni. Su quante totali? Cioè c’è un criterio definito dalla 

norma di legge che dice dobbiamo estrarre 150 su 1.000 e non lo 

so io chiedo e per capire quant’è la possibilità di fare degli 

accertamenti ulteriori. Riduzione dei casi di evasione di TARI e 

IMU: anche lì capire la controtendenza rispetto al passato 
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dell’aumentata capacità di riscossione dei tributi evasi, sarebbe 

interessante avere un dato. Poi formazione di personale specifico 

per l’area finanziaria: sta scritto che l’obiettivo si intende 

raggiunto se il percorso formativo viene rilasciata entro il 30 

giugno, che ormai è passato. Qual è la situazione di questa 

persona in più, a quanto leggo che dovrebbe entrare nel ruolo di 

un ruolo così delicato per le finanze pubbliche del nostro Comune? 

Area Affari Generali, Ufficio sinistri RCA, non so di che cosa si 

tratti, però chiedo che si tratta delle richieste di risarcimento 

danni per ammaloramento del manto stradale comunale per caso? Cioè 

a quanto ammontano le richieste danni per sinistri a causa delle 

buche? Io mi ricordo quando facevo l’Assessore in Provincia che 

purtroppo, per una delle note dolenti, quando c’è da rinnovare le 

polizze, perché gli asfalti sono quello che sono e quindi i premi 

crescono, fioccano le disdette delle compagnie e quindi se questo 

è, se non ho preso un abbaglio, avere anche il quadro degli 

orientamenti. Contratti di fornitura di energia impianti 

sportivi: sta scritto nuovi e più favorevoli dei contratti di 

fornitura. Bene quanto si risparmierà orientativamente già una 

cifra di risparmio che pensate di portare in variazione al 

bilancio? Protezione civile, ho quasi finito, Aeroclub di Ponte 

21: io  chiedo cosa monitora e con quale compenso, perché non ho 

la più pallida idea, vedo sempre gli aerei che passano sopra a 

casa, però è l’occasione per capire qual è il compito assegnato 

e se percepiscono un compenso. Polizia Locale: sono stati 

realizzati 133 controlli semestrali sulla viabilità. Allora 

chiedo, sono pochi? Sono tanti? Vanno aumentati? E’ possibile 
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aumentarli visto che la sicurezza è sembra un problema sentito da 

tutti? Sempre Polizia Locale, questo forse ho letto male, 

abbandono rifiuti: è stato assegnato un peso basso sull’obiettivo. 

Per quale motivo? Dopo avrei delle considerazioni sugli equilibri, 

che farò nel punto successivo. Grazie”.  

Sindaco: “Qualche altro intervento? Prego”.  

Francesconi: ”Grazie buona sera a tutti e tutte, io volevo 

dichiarare il nostro voto contrario al DUP per due motivi: il 

primo è più scontato perché comunque il DUP è espressione del 

programma elettorale di “Curtatone Avanti” e il secondo perché 

ormai diciamo a quasi quattro anni dall’inizio del mandato, 

possiamo tirare, diciamo fare un po’ un bilancio e riteniamo di 

questo programma elettorale sia stato fatto molto poco. Porto 

alcuni esempi di cui qualcosa ha già citato diciamo in modo 

approfondito il consigliere dall’Aglio: di bilancio trasparente, 

bilancio partecipato, mi pare non si sia fatto nulla; le consulte 

sono sparite ormai da diverso tempo; il piano strategico per la 

mobilità ciclistica non c’è; sulle pari opportunità, non mi sembra 

si stia facendo nulla, a parte l’iniziativa annuale per la 

giornata internazionale sulla violenza, contro la violenza, sulle 

donne che non è sufficiente; i rifiuti abbandonati sul territorio 

non sembrano accennare a diminuire, quindi evidentemente l’azione 

di controllo del territorio non è così incisiva. Poi ci sono le 

frazioni che, a parte qualche lavoro importante effettivamente 

come l’impianto fognario San Lorenzo o i lavori antisismici si 

stanno facendo su alcune scuole, le frazioni sono per lo più 
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lasciate a se stesse. Grazie esiste soprattutto, se non solo, per 

la Fiera e il turismo; A Levata abbiamo i problemi, che 

conosciamo, delle lottizzazioni e poi il centro di San Silvestro 

è una desolazione, lo vedrete anche voi: marciapiedi rotti, 

cartelli storti e  sbiaditi, strade messe male, auto che 

parcheggiano sui marciapiedi lungo tuttavia Chiesa e rivive la 

zona della Parrocchia grazie alla Parrocchia. Quindi io concludo, 

sono breve, il progetto ad esempio messo in piedi per il 50° 

anniversario dell’incontro dei Madonnari e il successo che questo 

ha avuto anche fuori provincia, come anche il buon posizionamento 

del concorso del Borgo dei Borghi, sono degli esempi del fatto 

che se questa Amministrazione vuole ottenere un risultato, lo 

ottiene. Non vediamo lo stesso slancio e la stessa grinta quando 

si parla di servizi alla cittadinanza e di necessarie 

manutenzioni, grazie”. 

Sindaco: “Prego Vice Sindaco. Prego, Francesco Galli”. 

Galli: “ Grazie buona sera a tutti, allora mi aggiungo anch’io in 

queste osservazioni diciamo critiche costruttive, su due elementi 

in realtà molto specifici, perché comunque è già stato esaminato 

in lungo e in largo il punto sul DUP. Allora un punto almeno a me 

caro è il tema della biblioteca, in questo caso delle biblioteche, 

è stato appunto accennato che verrà esteso l’orario di tre ore. 

Quindi la domanda che pongo grossomodo è dove verranno 

distribuite, dato che adesso sto guardando gli orari, gli orari 

estivi, lunedì per esempio ha un onorario dove la biblioteca 

rimane chiusa e ci sono anche le chiusure durante le pause pranzo, 
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quindi abbiamo comunque gli orari molto ristretti. Come avevo già 

ricordato tempo fa, sarebbe importante potenziare il servizio 

bibliotecario, soprattutto in quei periodi dell’anno dove 

studenti e studentesse usufruiscono in gran numero le biblioteche 

di Mantova spesso non hanno più spazio per ospitarli. Quindi, se 

si creasse anche una rete diciamo della corona attorno a Mantova 

e Curtatone, insomma ci sono le faq dove sicuramente abbiamo un 

ruolo in questo, aiuterebbe, soprattutto in quei periodi uno 

sgravamento delle biblioteche di Mantova e non utilizzate da parte 

degli studenti di Curtatone di questo tipo di servizio che può 

diventare anche un presidio locale nelle varie frazioni, questo 

è un tema. Poi per quanto riguarda invece il secondo tema va un 

po’ a rimarcare alcune osservazioni fatte prima sulla missione 7, 

sul turismo: c’è una forte volontà politica da parte vostra che 

si può interpretare attraverso la lettura del DUP, è sicuramente 

una grande attenzione a Grazie, però, come avevo anche ricordato 

in passato, il territorio di Curtatone non è costituito solo da 

Grazie. Quindi questa visione forse manca anche di una volontà di 

andare un po’ oltre il Borgo di Grazie, diciamo sì, è forse un 

po’ troppo ci si accontenta elenco di orientare il turismo solo 

su quel Borgo, senza guardare magari altre specificità che possono 

essere valorizzate nelle altre frazioni e questo chiama in campo 

anche il turismo lento, quindi che il nostro territorio è 

attraversato da anche i cicloturisti, perché poi questi, lo avevo 

già ricordato anche in passato, mangiano, dormono, bevono, 

eccetera, e questo va a vantaggio anche delle attività commerciali 

in altre situazioni che, come vediamo ad esempio Buscoldo, è in 
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forte carenza, sta avendo diciamo delle problematiche in tal 

senso. Quindi questo tema di turismo diventa anche, può diventare 

una politica di sviluppo locale se si va a pensare a una sorta di 

redistribuzione anche degli effetti. Una tendenza osservata sulle 

Grazie è riduttiva nel senso che poi Grazie diventa il Borgo dei 

ristoranti, delle osterie, quando vediamo che c’è una carenza di 

servizi anche in  quel caso lì e quindi orientare tutto sul 

turismo, c’è questo effetto che poi è difficile da ripartire, 

quindi possono mancare anche delle attività commerciali e mancano 

altri servizi. Quindi da questo punto di vista qua le politiche 

turistiche diventano politiche di sviluppo locale, se non vanno 

a orientare solo un turismo chiamiamolo mordi e fuggi, orientato 

alla Fiera o al Borgo dei Borghi nel senso del patrimonio 

architettonico e ambientale e nulla più. Quindi sarebbe 

auspicabile un approfondimento di questo tema e non accontentarsi 

solo di avere questa eccellenza e diciamo voltare le spalle a 

tutto il resto. Grazie”.  

Sindaco: “Bene, Vice Sindaco Federico Longhi”. 

Longhi: “Provo a rispondere un po’ a quello che mi sono appuntato, 

probabilmente mi è scappato qualcosa, però insomma magari poi dopo 

ci sarà modo di confrontarci. Relativamente al discorso sulla 

spending review, magari lo affrontiamo dopo, visto che c’è una 

variazione di bilancio dedicata che coinvolge anche questa 

diminuzione. Due parole relativamente al regolamento del Pognani: 

questo documento è stato redatto, lo portiamo in approvazione 

adesso, una richiesta agli uffici di fornire la documentazione, 
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redigere il DUP è datata 15 maggio, quindi ci sono delle date e 

dei limiti temporali che al momento non erano ancora raggiunti, 

ma che adesso che siamo in approvazione, sono raggiunti. In realtà 

per il Regolamento del Pognani c’è stato solamente un errore di 

inserimento all’interno proprio della dell’Ordine del giorno di 

questo Consiglio comunale, ma era già pronto, fatto è finito, lo 

presenteremo sicuramente alla prossima alla prossima seduta. Per 

quanto riguarda l’area finanziaria, anche in questo caso c’è stata 

una diversa valutazione che doveva essere adesso inglobata 

all’interno del PIAO, la figura di personale che era dedicata 

esclusivamente dalla finanziaria, in realtà adesso verrà messo a 

scavalco tra la parte della scuola e l’area finanziaria e si 

occuperà della parte finanziaria, proprio di quelle cose che 

dicevamo prima anche dei recuperi fiscali relativi alla scuola, 

ma sarà principalmente in capo all’area scolastica, quindi ci sarà 

da fare una variazione del PIAO e questo è il motivo per il quale 

poi noi siamo andati avanti nella formazione di questa persona, 

siamo in fase di iter di individuazione della nuova figura. Per 

quanto riguarda invece la biblioteca, rispondo a Francesco, 

l’apertura attuale aggiuntiva che non c’era negli anni scorsi e 

quella pomeridiana. Fino all’anno scorso d’estate la biblioteca 

di Curtatone non apriva, quest’anno il martedì pomeriggio adesso 

è aperta. Quando passeremo all’orario invernale il martedì 

mattina, che non era di apertura, verrà aperta, quindi questa 

finestra temporale è stata inserita, poi dopo non aggiungo altro 

sull’inserimento all’interno della rete bibliotecaria mantovana, 

insomma il consigliere Crivelli, poi dopo…. Insomma siamo 
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pienamente consapevoli che siamo una rete, un passo per volta, 

abbiamo prima allargato quelli che sono gli spazi e adesso stiamo 

cercando di lavorare e il bando che andremo ad approvare in una 

prossima seduta di Giunta, l’accettazione del bando, è una 

modalità proprio per cercare di creare aggregazione all’interno 

della biblioteca che non diventi un mero luogo di scambio di 

libri, ma che sia un luogo partecipato e vissuto. Ecco tutto qua, 

mi permetto di dire questo a Massimo: se ci sono delle richieste 

di dati prettamente analitici, dati di percentuali, sapere quanti 

controlli su quanti, cioè potete tranquillamente anche venire in 

Comune visto come consiglieri comunali avete assolutamente 

facoltà di interloquire con i funzionari, chiedete anche questi 

dati perché ovviamente nella seduta di condivisione politica non 

è che siamo qua a padroneggiare nei numeri così analitici, si può 

parlare, possiamo fare come abbiamo già detto anche volte, 

convocare le Commissioni con un ordine del giorno. Io mi scuso 

per l’ultima Commissione Bilancio, ma non ho ricevuto l’invito 

perché c’è stato un problema con la PEC che era scaduta. Io non 

sapevo della convocazione della Commissione bilancio, però ecco 

è solo per dire che c’è la massima disponibilità a fornire numeri, 

spiegazioni, magari individuiamole nelle sedi preposte. Ecco 

tutto qua, grazie”. 

Sindaco: “ Qualche altro intervento? Assessore Cinzia Cicola”. 

Cicola: “Per rispondere a qualche domanda che avete posto per il 

PGT, siamo in fase della VAS. Il 5 agosto è pubblicata sul sito 

è pubblica e in tutte le forme di giornali, eccetera e siamo in 

questo iter e l’Amministrazione in tal senso sta andando avanti, 
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il 5 agosto sì farà la prima Conferenza dei servizi, quindi questo 

è un punto. Quindi tutto ciò che appunto dovete chiedere, anche 

il numero dei permessi di costruire, il trend ( a parte che gli 

oneri e gli incassi annuali sono visibili) è sempre quello, che 

bene o male, nella media ci siamo e l’edilizia è ferma a livello 

nazionale, quindi credo che è visibile su tutti i territori, non 

solo Curtatone, ma anzi il vantaggio di Curtatone, spiace sentire 

che siamo un’Amministrazione non attenta agli altri Paesi, ma se 

PL Canova, PL Tosca, che tutti conosciamo fermi da vent’anni, 

abbiamo oggi degli aventi titolo e che si stanno muovendo per 

riportarli a rigenerarli e ridargli nuova vita, scusate, ma forse 

c’è stato una forte volontà da parte dell’Amministrazione 

aggiudicati a fine anno 2023, inizio 2024. Diamo tempo agli 

attuatori di prendere in mano la situazione, non facile neanche 

per loro, però giusto oggi e negli scorsi giorni ho fatto un 

sopralluogo, sollecitandoli siamo già in buone condizioni. Ma su 

questo invito tutti a chiedere informazioni dirette ai funzionari 

che sono a disposizione, ma anche a consultarci direttamente, in 

questo modo riusciamo a avere anche un dialogo, magari trovare 

soluzioni. Per quanto riguarda il residence le Grazie che è in 

costruzione, sono novità che pochi sappiamo, sono stati trovati 

dei resti lì c’è già l’archeologo e la Sovrintendenza, i lavori 

non verranno fermati in assoluto, si procederà perché al di fuori 

del cantiere, verranno rimossi in questi giorni e tutto filerà 

liscio. Grazie”.  

Sindaco: “Grazie Assessore. Assessore Sofia Pantani”.  
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Pantani: “Buonasera a tutti, complimenti per l’analisi veramente 

minuziosa e capillare. Allora mi associo innanzitutto a quanto 

detto sia dal Vice Sindaco che dall’Assessore Cicola, anche 

chiaramente da parte mia e dei miei uffici c’è la massima 

disponibilità nel chiarire qualsiasi numero che a voi sembra 

strano o non vi risulti. Mi son presa qualche appunto, quindi 

spero di rispondere in maniera più precisa possibile. Poi, se 

qualcosa non fosse chiaro, abbiamo anche il comandante Colli, 

eventualmente per ulteriori approfondimenti. Partendo dalle 

telecamere, ci tengo a precisare che sul territorio sono 

disseminate 105 e che l’anno scorso proprio in questi giorni sono 

stati vinti 2 bandi dalla Polizia locale per andare a coprire 

quelli che erano i parchi pubblici sprovvisti del servizio di 

videosorveglianza ed è stato implementato anche la 

videosorveglianza nei plessi scolastici, per cui possiamo dire a 

grosso modo che il territorio è interamente coperto. Per quanto 

riguarda la valutazione “basso” relativamente alla parte dedicata 

ai rifiuti, il basso, l’alto, la valutazione viene espressa dal 

nucleo di valutazione a seguito di un confronto con l’Assessore 

e il funzionario preposto e non è una valutazione di merito 

dell’obiettivo, ma è anche legato all’impegno di risorse, 

all’impegno di personale. Perché la valutazione basso? Perché 

molte volte, innanzitutto quando si supera una soglia subentra la 

competenza provinciale per cui viene eventualmente demandata ad 

altro ufficio, ad altre risorse, inoltre la collaborazione è anche 

apertamente con l’ufficio tecnico, per cui non è solamente 

incentrata sull’ufficio in quanto tale, quindi l’obiettivo in 
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questo caso valutazione bassa medio-alta, va guardata più con 

altri parametri. Infine per quanto riguarda i controlli, ci tengo 

invece in questa sede a fare un elogio all’ufficio sia in presenza 

comincio del comandante Colli che dell’ agente Danieli qui 

presente, di tutto l’organico perché come sappiamo, anche il 

consigliere Molinari era presente quando abbiamo dato vita alla 

scuola di formazione amministrativa e abbiamo visto che Curtatone 

è il terzo Comune della provincia di Mantova per estensione. Noi 

abbiamo un organico di sette agenti più un amministrativo, ad oggi 

quindi primo semestre dell’anno per intenderci, i controlli nel 

territorio sono stati pari a 133. L’obiettivo è sui 260, quindi, 

se togliamo le festività sempre in un’ottica anche di 

razionalizzare i costi e quindi servirsi anche dell’operato dei 

militari, dei Carabinieri, a cui va sicuramente il mio 

ringraziamento, possiamo dire che sono operati di media un 

controllo più o meno tutti i giorni, è chiaro che il territorio, 

sono molte le frazioni, quindi cerchiamo di coprirlo, ma non 

sempre chiaramente è possibile, cerchiamo di soddisfare le 

esigenze, migliorare è sempre possibile, per cui anzi, grazie per 

gli spunti di questo Consiglio comunale, ma credo che insomma 

l’ufficio stia facendo un ottimo operato. Grazie”. 

Sindaco: “Grazie Assessore. Consigliere delegato Luca Rollo”. 

Rollo: “Un paio di accenni all’informazione sulla Protezione 

civile: per quanto riguarda l’Aeroclub parliamo di una somma di 

circa 500 euro, quindi in base ai voli che andiamo, che andremo 

a richiedere, in questo caso meglio che non ce ne siano o se 

dovessero servire però parliamo di una cifra diciamo abbastanza 
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irrisoria. Vorrei invece fare un cenno che noi abbiamo anche 6.500 

euro su tutto il territorio e lì parliamo di un intervento un po’ 

più ampio. Per quanto riguarda i dettagli o altro, se bisogna 

semplificare e di dare indicazioni più specifiche, lo faremo, 

queste sono le somme, diciamo un po’ più definite”. 

Sindaco: “ Grazie Consigliere, c’è qualche altro Consigliere 

delegato? Federico Crivelli”.  

Crivelli: “Grazie Sindaco e buonasera a tutti, io solo per 

evidenziare in maniera positiva con piacere la vostra attenzione 

verso la biblioteca, tra le appunto deleghe ultime che ho 

ricevuto, posso dire con grande serenità il lavoro e l’obiettivo 

che si ha verso la nostra biblioteca, insomma stiamo veramente 

cercando in qualsiasi modo di rendere vivo questa attività e 

questo luogo che prima insomma in un certo senso non era così 

valorizzato. Per citare insomma alcune cose pratiche, quindi 

sabato mattina tanto per dirvi sì è passata una mattina intera a 

discutere delle attività da svolgere, oltre ovviamente alla 

possibilità e alla speranza di riuscire ad aprire di più. Quindi 

è condivisa, condivisibile la vostra richiesta per quanto riguarda 

il poter aprire di più la biblioteca, ma da due anni a questa 

parte voglio dire che di cose ce ne sono state fatte molte, molte 

anche mirate, questo appunto al di là dell’aspetto del restyling, 

del revamping degli spazi, si è cercato di cominciare a dare una 

forma, anche l’attività quotidiana di questa biblioteca. È chiaro 

che per noi è sempre una priorità, per me in primis, si dice 

eventualmente di condividere quelli che sono i propri i prossimi 
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step della nostra biblioteca insieme a voi con grande serenità, 

grazie”.  

Sindaco: ”Grazie consigliere delegato, c’è qualche altro 

intervento? Allora se me lo permettete brevemente sulla biblioteca 

aggiungo che è assolutamente vitale il percorso che si sta facendo 

estremamente positivo, vorrei ricordare anche che 

l’Amministrazione provinciale ha appena deliberato 40.000 euro di 

integrazione al sistema bibliotecario provinciale proprio per 

rafforzarlo ulteriormente, senza andare a gravare i costi sui 

Comuni. Altro tema la lotta all’evasione che per noi è da sempre 

un punto di riferimento e una vocazione quella del Governo e la 

legalità e l’equità fiscale e quindi gli uffici stanno lavorando 

senza sosta su questo tema, così come sicuramente il PGT. Il tema 

del Piano del Governo del Territorio che verrà sviluppato sarà 

anche uno di quegli strumenti se non lo strumento adatto a dare 

anche una risposta non tanto e non solo sull’attrattività, ma 

anche su quella che ritengo ormai essere un’emergenza abitativa 

vera, importante, che riguarda non solo il nostro territorio ma 

direi di tutta la nostra Provincia. Quando si parla di affitti è 

un tema sul quale dobbiamo tutti insieme a metterci la testa, 

perché è vero che da un punto di vista turistico si sta crescendo, 

si sta crescendo molto, si sta investendo altrettanto, lo sguardo 

uno dei driver più importanti sicuramente è il turismo, però dà 

anche delle controindicazioni, penso agli affitti a breve termine, 

dove spesso anche imprenditori seppur illuminati stanno facendo 

incetta. Questo è un è un problema serio l’emergenza abitativa 

per quanto riguarda gli affitti, è assolutamente da approfondire 
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e il PGT sarà anche uno dei luoghi, degli spazi, per poter dare 

delle risposte. Sul tema dell’attenzione, bello anche il 

suggerimento sul rapporto pubblico e privato per quanto riguarda 

gli alberi. Già una famiglia importante della città di Curtatone 

ha nella propria azienda, nella propria famiglia, fatto un 

investimento importante in termini di investimento arboreo, 

purtroppo problemi familiari hanno impedito di poter dare 

pubblicità come merita questa attività, ma sicuramente nei 

prossimi mesi lo faremo sempre più perché il rapporto pubblico 

privato rappresenta assolutamente cardine centrale a 360 gradi 

per quanto riguarda gli enti pubblici. Quindi l’attenzione alle 

attività produttive, l’attenzione allo sviluppo deve sempre 

andare pari alla sostenibilità e la tutela dell’ambiente, non sono 

due temi distanti e diversi, ma bene hanno fatto gli Assessori 

Cinzia Cicola e Sofia Pantani che stanno facendo un lavoro molto 

attento sul territorio, sia per quanto riguarda il recupero  - 

l’ha detto bene Cinzia sul tema del facilitare –la Nina è di 

questi giorni, da quanti decenni era ferma, uno obrobrio nel 

centro nel cuore di Grazie, stamattina quando sono andato a vedere 

: quello fa bene al cuore, penso che questo sia a beneficio 

dell’intera comunità. Penso a Levata, le due lottizzazioni come 

Canova e Tosca ferme e oggi avere facilitato anche l’acquisizione 

da parte di privati dà l’idea di quanto sia profondo per noi il 

desiderio forte di sviluppare il territorio e le attività 

produttive in modo particolare. Per chiudere sul tema Grazie 

insieme gli assessori Angela Giovannini e Manuel Pignatti stiamo 

pianificando una serie di valorizzazioni non sono superate, ma 
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visto che ci è stato richiesto anche in modo particolare sulla 

frazione, ma non solo e anche da un punto di vista ulteriore 

potenziamento del volontariato, da un lato e dell’aspetto 

sanitario al servizio del volontariato, dall’altro. Quindi ci 

siamo sulla grinta, mi è piaciuto il tema dell’appello sulla 

grinta sicuramente e ci possono essere di suggerimento e bene ha 

fatto l’Assessore Vice Sindaco il dare risposte sempre 

costruttive, ma la nostra attenzione e la nostra determinazione, 

- ricordo anche che l’ha detto il Vice Sindaco - anche su realtà 

sportive importanti - e il Consigliere delegato allo sport Matteo 

Totaro  mi ricorda spesso la cultura dello sport - e la cultura 

dello sport si manifesta anche e soprattutto non solo con 

interventi importanti, fondamentali direi delle società sportive: 

penso una per tutti il campo sintetico al Boschetto, ma penso 

altresì alle attività e aver portato per due anni consecutivi la 

maratona nella nostra Provincia, sembrava una follia, sembrava 

una dichiarazione da campagna elettorale, in realtà per ben due 

anni ce l’abbiamo fatta, adesso l’obiettivo, anzi già iniziato 

quest’anno e l’abbiamo allargato al Comune di Borgo Virgilio, per 

gli anni prossimi sarà quello di renderla sempre più  

territoriale, quindi valorizzare a proposito di cultura e sport 

anche i Comuni limitrofi, pensiamo appunto a Rovigo e a Goito in 

modo particolare, per far rivivere anche ai giovani il tema del 

d ricordo della Battaglia e legare la cultura, come abbiamo detto 

prima, agli eventi storici celeberrimi per i quali siamo ricordati 

in ogni città italiana. Quindi la massima attenzione su tutto e 

ringrazio anche  il nostro capogruppo Andrea Lombardini sul tema 
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Parco del Mincio. Poi ricorderemo in ultima istanza per quanto 

riguarda l’attenzione su anche operazioni e nei prossimi anni. 

Anzi, penso che abbiamo deliberato – Cinzia - qualche giorno fa 

sul tema anche degli interventi strutturali sul nostro territorio: 

li stiamo portando avanti insieme al Parco del Mincio e quindi 

nelle prossime settimane saremo in Regione Lombardia per 

ulteriormente richiedere interventi importanti e significativi 

dal RIM. Ricordo, che il nostro Comune è stato tra i primissimi 

a  concludere il percorso del RIM, che ci permetterà, sia per 

quanto riguarda le reti idriche, sia per quanto riguarda in 

stretta sinergia anche con il Consorzio di Bonifica e per quanto 

riguarda le aree, le vasche e le aree di laminazione. Quindi anche 

su tutto ciò che riguarda la viabilità provinciale, ne sa bene 

che ringrazio la capogruppo Elena Molinari, su tutto il grande 

tema del della viabilità anche interprovinciale, anche lì stiamo 

lavorando per avere opportunità sul nostro territorio, non 

scontate, però ci stiamo lavorando anche lì per abbinare lo 

sviluppo, l’opportunità di uno sviluppo economico, seguito alla 

tutela dell’ambiente, alla sostenibilità e rendere il territorio 

più bello. Termino ringraziando il consigliere delegato Luca 

Corradini perché sulla digitalizzazione, non è un caso che la si 

sta portando avanti per cercare di rendere sempre, come l’App, 

come altri servizi, all’interno che la Segretaria Generale sta 

portando avanti insieme ai nostri uffici, ritengo anche che sia 

un’opportunità da cogliere, anche in vista di questa straordinaria 

rivoluzione che è rappresentato dall’intelligenza artificiale che 

non ci fa paura, anzi, riteniamo anche con consigliere Federico 
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Crivelli, che l’innovazione e la ricerca siano delle opportunità 

straordinarie da cogliere e quindi non di aver paura, ma da unire 

pubblico e privato su tutto ciò che riguarda e ci può essere 

portatrice l’intelligenza artificiale. Scusate se sono stato 

lungo, ma mi interessava di cercare di dare una risposta 

articolata. Grazie. 

Mettiamo ai voti se non ci sono altri interventi del punto 2 < 

Documento unico di programmazione DUP>”. 


